
議會文件 15/2011 號  

(1 月 13 日會議討論 )  

 

南區區議會  

 

海事服務支援工業的長遠發展政策  

 
目的  
 

 本文件旨在請各議員就上述議題發表意見。  

 

 

背景  

 

2. 司馬文議員以書面提出，要求在 2011 年 1 月 13 日舉行的南

區區議會第二十次會議上，就海事服務支援工業的長遠發展政策進行

討論（見附件一）。  

 

3. 按照南區區議會會議常規（ 2008–2011）第 13 條，南區區議

會主席同意將有關議題納入南區區議會第二十次會議的議程。有關部

門的書面回應載於附件二至五。  

 

 
徵詢意見  
 
4. 請各議員就上述議題發表意見及進行討論。  

 
 
南區區議會秘書處  
2011 年 1 月  



附 件 一  

 

（ 譯 文 ）  

 

司 馬 文 先 生 於 二 零 一 零 年 十 二 月 二 十 八 日 提 出 的 議 程  

 

馬 主 席 ：  

 

要 求 二 零 一 一 年 一 月 十 三 日 的 南 區 區 議 會 第 二 十 次 會 議  

加 入 以 下 議 程 ： 航 運 支 援 工 業 的 長 遠 政 策 支 援  

 

布 廠 灣 及 鴨 脷 洲 海 旁 道 ， 是 香 港 仔 避 風 塘 僅 餘 的 兩 幅 可 供 航 運 支 援 工 業

使 用 的 海 旁 用 地 。 這 裏 的 航 運 支 援 工 業 是 指 船 隻 維 修 、 保 養 及 貯 存 ， 還

有 其 他 需 要 方 便 出 海 的 行 業 ， 例 如 修 補 防 鯊 網 等 。  

 

這 類 地 方 在 香 港 現 已 變 得 極 為 罕 有 。 維 多 利 亞 港 就 只 餘 青 衣 北 、 昂 船 洲

和 筲 箕 灣 仍 留 有 這 類 用 地 ， 但 面 積 亦 已 非 常 細 小 。 在 香 港 仔 和 維 多 利 亞

港 以 外 的 其 他 地 區 ， 再 也 沒 有 可 供 航 運 支 援 用 途 的 海 旁 用 地 。  

 

然 而 ， 與 海 事 用 途 相 關 的 業 務 會 繼 續 是 南 區 的 主 流 工 業 ， 也 是 提 供 最 多

就 業 的 行 業 ， 只 是 其 性 質 已 逐 漸 從 工 業 轉 為 消 閑 而 已 。  

 

基 於 以 上 原 因 ， 讓 布 廠 灣 及 鴨 脷 洲 海 旁 道 繼 續 作 航 運 支 援 用 途 至 為 重

要 。 可 是 ， 由 於 這 些 土 地 全 以 短 期 租 約 的 形 式 出 租 ， 所 以 用 於 構 築 物 和

環 保 措 施 方 面 的 投 資 不 多 。 因 此 ， 現 在 我 們 必 須 加 強 規 劃 管 制 和 改 善 批

地 契 約 條 款 ， 確 保 這 些 土 地 的 用 途 和 設 施 符 合 最 新 的 環 保 標 準 ， 從 而 把

香 港 仔 優 化 為 一 個 消 閑 和 旅 遊 的 目 的 地 。  

 

現 謹 促 請 南 區 區 議 會 協 助 航 運 支 援 工 業 尋 求 政 策 支 援 ， 以 便 規 劃 署 及 地

政 總 署 能 按 照 所 訂 政 策 進 行 相 應 的 工 作 。  

 

如 有 任 何 問 題 ， 請 與 本 人 聯 絡 ， 電 話 號 碼 9096 0250。  

 

 司 馬 文  

 

2010 年 12 月 28 日  
















